

**Cristián Ibáñez**

Presidente de la Agrupación de Comparsas de Almansa

## "Hemos reducido el gasto sin que afecte a la calidad de las fiestas"

**Cristián Ibáñez afronta sus primeras Fiestas Mayores de Almansa como presidente de la Agrupación de Comparsas de Moros y Cristianos. Entre los actos, destaca el de la Embajada Nocturna del día dos, en el que asegura que, quien lo presencia, se transporta a la Edad Media.**

**Crónica:** Este año, celebra su primeras fiestas de Almansa, como presidente de la Agrupación de Comparsas de Moros y Cristianos. ¿Qué objetivos tiene, al frente de este colectivo?

**Cristián Ibáñez:** Desde que en septiembre, la nueva directiva se hizo cargo de la Agrupación, conmigo en frente, son varios los objetivos marcados. Por un lado, queríamos que las fiestas de Moros y Cristianos fueran todavía más populares, en lo que al **gasto económico** se refiere. Donde teníamos que hacer más hincapié era en los gastos de protocolo de los cargos de representación -abanderadas, alférez, etc.-. Una de las medidas que adoptamos para reducir el gasto fue utilizar los trajes oficiales de las comparsas para todo tipo de actos, de manera que no hubiera que realizar un gasto mayor para alquilar o comprar más trajes. Hemos reducido el gasto sin que afecte a la calidad de las fiestas.

Otro objetivo que tenemos es dar mayor importancia a **la infancia y la juventud**, fomentar su participación mediante la escuela festera que está creada desde hace tiempo, con más apoyo y presupuesto, porque, el día de mañana, serán los pequeños quienes asuman la gestión de esta agrupación. El objetivo de esta escuela es, no sólo enseñarles a hacer las embajadas, sino también fomentar ese espíritu y las ganas de trabajar por esta fiesta desde un cargo de responsabilidad.

Además, uno de los objetivos es ser capaces de que aquello que necesitáramos para la realización de actos y eventos sea de aquí, es decir, hecho en Almansa por gente de Almansa. Por ejemplo, para la **Embajada Nocturna** del día dos, antes se contrataba un grupo de especialistas que venía para hacer la parte de espectáculo con lucha de espada, etc. Este año hemos creado, para este acto, un grupo local de Almansa,

que lleva practicando muchos meses. En general, todo lo que sea necesario para las fiestas hemos conseguido que se haga y alquile en Almansa.

**C.:** ¿En qué consisten estas fiestas, reconocidas como Acontecimiento de Interés Turístico Nacional?

**C.I.:** El objetivo que tienen estas fiestas, por decirlo de alguna manera, es recrear la época mora y cristiana en España, la época de la Reconquista, las revoluciones mudéjares... Aunque más que una recreación, se trata de algo muy festivo, que aunque está arraigado en la parte más del Levante español, en Almansa, hace años, un grupo de gente decidió hacerlo, y se ha conseguido lo que hoy son estas fiestas. Es, sobre todo cultural, porque todo acto se hace desde un punto de vista cultural e histórico.

**C.:** Aunque oficialmente comienzan el día 30, con el pregón, son muchos los actos ya celebrados.

**C.I.:** En efecto. Ya se han presentado oficialmente los cargos de abanderadas, alférez y embajadores, también en el modo infantil. En estos actos también hemos conseguido reducir el presupuesto, logrando

que no se pierda la calidad. Con el pregón, el 30 de abril, dan comienzo las Fiestas de Moros y Cristianos, que hay que recordar que se enmarcan en las fiestas patronales en honor a la **Virgen de Belén**, hasta el día seis de mayo.

### Participación

**C.:** ¿Cómo es la participación de los almanseños en estas fiestas?

**C.I.:** La verdad es que la participación es bastante buena. Ahora mismo, la Agrupación de Comparsas cuenta con 2.200 socios, y la Junta Festera, con más de 1.000. Además, el resto del pueblo, en estas fechas, se echa a la calle para ver los desfiles y participar en todos los actos. El ambiente es bastante bueno.

**C.:** ¿Trabjará la Agrupación para conseguir un reconocimiento oficial de ámbito internacional?

**C.I.:** De momento, estamos luchando para conseguir apoyos y ayudas estatales, porque, aunque estas fiestas estén reconocidas como Acontecimiento de Interés Turístico Nacional, a efectos prácticos y útiles, no hay más subvenciones ni ayudas. También trabajaremos para que se dé más publicidad y promo-



ción a este evento.

### Turismo

**C.:** ¿Qué importancia tienen estas fiestas para el turismo en la localidad?

**C.I.:** Es muy importante, atrae a muchos turistas de muchas poblaciones, sobre todo, para ver la entrada del día uno de mayo; y a las embajadas, el día dos. Es que las embajadas en Almansa son únicas en España. Hay otros pueblos que tienen embajadas, pero de forma distinta, inferior en espectacularidad. Es una especie de película en la calle. La afluencia de turistas es muy importante; esperemos que la meteorología nos acompañe.

**C.:** ¿Cómo definiría estas fiestas, para la gente que no las conoce y que pudiera visitar estos días Almansa?

**C.I.:** Almansa, del uno al seis de mayo, tiene algo especial que no hay en otros sitios. A pesar de ser más jóvenes en estas fiestas que en otros municipios, sobre todo levantinos, hacemos unos actos muy serios y de mucha calidad, comparables con otros lugares como **Alcoy** y **Onteniente**. En algunas ocasiones, incluso las superamos, sobre todo, con el tema de las embajadas. Ver la Embajada Nocturna del día dos, es único; la gente que acude a la plaza de **Santa María**, a las puertas del **Castillo** de Almansa, a ver este acto, se va con la sensación de que, durante una hora y media o dos horas, se ha transportado a la **Edad Media**. También es muy emocionante ese mismo día, por la tarde, ver a los más pequeños representar las batallas con la Embajada Infantil.

Los Moros y Cristianos de Almansa representan mucho trabajo y mucha creatividad.

**Alicia Cobo**

